
本报讯（记者 房伟） 潮涌三江，云起
四明；天下甬商，共聚故里。昨日上午，甬商
总会正式成立。新成立的甬商总会，将进一步
凝聚海内外甬商力量，团结动员全世界甬商助
力“一带一路”战略的宁波实践，共同谱写宁
波“名城名都”建设的新时代篇章。

甬商总会首届团体会员 81个，首届理事
会理事 230 名，来自全球 46 个国家和地区。
沈国军当选甬商总会首任会长。沈国军为中
国致公党第十四届中央委员会常委、第一届
浙商总会执行会长、银泰集团董事长。

李如成、张彦、郑永刚、郑坚江、姚力

军、熊续强等任联席会长。宋汉平任执行会
长。梁群、李达三、贺一诚、毛葆庆任名誉
会长。江南春、孙文铁、李书福任顾问。

“宁波是生我们养我们的故乡，很多身
在异乡的宁波人，离乡越久、思乡越浓。一
桌家乡菜，一句宁波话，都能勾起我们的乡
恋、牵挂和感恩。为了家乡的发展，所有宁
波人都应全力以赴，在外的甬商也责无旁
贷。”沈国军当选会长后的讲话中爱乡报乡之
情切切。

沈国军表示，我们这代人应该以包玉
刚、邵逸夫等前辈为榜样，甬商总会将紧紧

围绕甬商企业发展、甬商企业家成长这两个
主题，继承、弘扬和丰富甬商精神，增强海
外甬商的团结与凝聚力，感恩家乡、回报家
乡，引领时代、创造未来，同时加强年轻甬
商企业家的培养。

大会还宣读了 《甬商发展宣言》，全体甬
商郑重宣言：将始终秉持敢为人先的开拓精
神，做“一带一路”建设的先锋队；将始终秉
持造福桑梓的赤子情怀，做浙商甬商回归的排
头兵；将始终秉持自强不息的进取精神，做创
业创新事业的主力军；将始终秉持知行合一的
优良传统，做百年甬商传奇的接力者。

作为宁波市政协第十三届委员、宁波市政协
第十四届常委，王淑欣被许多人认为是宁波人，
其实不然。“我祖籍是湖州的。不过，来宁波次
数更多，就像回家一样，也可以说我是‘宁波
帮’。”王淑欣说。

此次甬商总会成立，王淑欣当选为甬商总会
副会长。

王淑欣是澳门皇都酒店执行董事、市场推广
部总监，其父王孝行上世纪70年代到澳门创
业，30多年前缔造了皇都酒店。这家五星级酒店
不设赌场，没有夜总会，却在澳门站稳了脚跟，
业绩持续提升。

生在澳门、长在澳门的王淑欣深受父亲的影
响，对故土浙江很有感情。她认为自己身上有浙
商、甬商的那股劲。“从小爸爸就告诉我们脚踏实
地是正道，容不得半点虚假。不管是湖商，还是甬
商，都有一种勤奋务实、敢于开拓的精神。”她说。

身为创二代，守住这份事业并发扬光大是艰
辛的。澳门皇都酒店如今传到王淑欣手里，融入
了更多的家乡特色，比如她将江浙沪菜肴经过本
土改进后，很对澳门人的胃口。

王淑欣还担任了首批浙江茶文化推广大使，

已经有了在澳门推广家乡茶叶的计划。“浙江茶
叶出众的口感和品质，在澳门市场拥有很大潜
力，我很期待浙江茶走入澳门人的生活。”她
说，将以酒店为突破口，将湖州、宁波等地的浙
江好茶添入酒店提供的茶水选择中；在酒店大堂
设置浙江宣传点，在会议接待时推介好茶等。

王淑欣在担任宁波市政协委员期间，每年都
会回浙江几次，参加政协会议或者去各地考察。
此次来参加甬商大会，她笑言，自己虽然不是

“宁波帮”，却是“帮宁波”。
在她看来，商会是企业和政府之间沟通联系

的桥梁和纽带。让所有“宁波帮”“帮宁波”都
积极参与到宁波的建设中来，也表明了政府的开
放姿态。

“这次甬商总会的成立，架起了海内外‘宁波
帮’和‘帮宁波’人士的桥梁，打造了全球甬商合
作共赢的平台。”对于宁波与澳门的互动，王淑欣
也是信心满满，“宁波是长三角的贸易、物流中
心，澳门是世界旅游度假中心，宁波通过与澳门的
深度合作，可以获得更多东盟和葡语地区市场的机
会，澳门也能借力宁波有更多的发展机会。”

记者 朱锦华

“百年甬商在中国商界乃至全球产生的巨大
影响力和创造力，是我们宁波的骄傲。我非常希
望以甬商总会的成立为新起点，和大家一起，共
同为甬商群体、为宁波乃至全国的发展服务，再
创百年甬商新辉煌。”在昨日上午的甬商总会成
立大会上，首任会长沈国军这样深情表态。

“当我听说家乡要成立甬商总会，第一感受
就是激动与兴奋。”昨日中午，沈国军在接受记
者采访时表示，从受邀参与甬商总会的相关工
作起，就深刻感受到家乡对企业家、甬商的重
视，如今又被选举为甬商总会首任会长，他深感
责任重大。

沈国军说，中国当前迎来了历史发展的新机
遇，成立甬商总会是大势所趋、众望所归。“甬
商总会的成立，将是宁波经济发展里程碑式的标
志性事件，意义非凡。而随着宁波积极参与‘一
带一路’建设，宁波未来发展空间非常巨大。”

目前银泰在宁波全资和控股的企业就有16
家，包括银泰百货、银泰城以及溪口民国风情街
等项目。下个月，银泰还将在宁波设立一个投资

基金项目，近期将在奉化设立以旅游观光为主业
的公司。“这些都是看中宁波发展机遇而‘回
归’的重要项目。”

“当选甬商总会会长后，来宁波的机会会更
多，也会借担任浙商总会执行会长、中国企业家
俱乐部理事之机，牵线搭桥邀请宁波、浙江之外
的企业家来宁波看看。”沈国军说，“要为家乡带
回资本、技术、人才等要素，为宁波注入创新精
神、创业意识和创造激情。”

沈国军认为，党的十九大和家乡发展思路
为甬商提供了发展路径。宁波这个临港工业重
镇、制造业大市，要“积极推动互联网、大数
据、人工智能和实体经济深度融合，在中高端
消费、创新引领、绿色低碳、共享经济、现代
供应链、人力资本服务等领域培育新增长点、
形成新动能”。

沈国军透露，银泰下一步还将在城市综合
体、智能物流、智能金融、新材料、新能源、文
化创意等领域寻找与家乡宁波的合作机会。

记者 房伟

汇聚全球甬商力量 共创宁波美好未来

甬商总会昨日正式成立
沈国军当选首任会长

宁波未来发展空间巨大
——访甬商总会首任会长沈国军

我不是“宁波帮”，却是“帮宁波”
——访甬商总会副会长王淑欣

甬商总会副会长王淑欣。记者 朱锦华 摄

甬商总会首任会长沈国军。记者 王鹏 摄
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